



指宿市立山川小学校 学校だより

人権の花「ひまわり」

R7年度「子どもの人権プロジェクト推進校」 R8.1.28



「自分磨き」の年にする

学校長 口ノ町 亨

美しい日の出とともに新年を迎えました。希望新たにと胸膨らませた子どもたちと3学期を迎えたが、早いもので、もうすぐ2月を迎えようとしています。1月は「行（い）く」、2月は「逃（に）げる」、3月は「去（さ）る」とよく言われます。時間を大切にしないといけないと本当に考えさせられます。

今年は「午年（うまどし）」です。「午（うま）」は読みのとおり「馬」を意味します。「馬」は干支の中では、勢いや親しみを意味しているそうです。山川っ子が健康を大切にしながら勉強や運動で大きく飛躍し、みんなが笑顔で仲良くできる年になるといいなと考えています。

1月4日（日）には山川小学校にも「二十歳」の若人がタイムカプセルを受け取りに大勢来ました。とてもあいさつがよく、礼節や所作もしっかりしており、好印象でした。こんな卒業生を育むことができる山川の教育って素晴らしいと思いました。そこで、よく聞く言葉ですが、意味をしっかりとと考えながら、今年一年間の「思い」につなげてもらいたいと考え、論語の中に出てくる次の言葉を紹介します。

「詩に云う、切するが如く、磋するが如く、琢するが如く、磨するが如し」

（子貢が引用した言葉）

素敵な人であっても、さらに高みを目指し、さらに立派な人になるためには、石を研磨して磨くかのように「切磋琢磨」して自分磨きをする必要があります。時には、困難な体験も自分磨きには必要かもしれないという教えの言葉です。

大きな夢を叶えるため・高みをめざすためには、基礎となる土台を大きくしておくことが大切です。土台が大きいほど高く積み上げることができます。どんな土台を築くかは、人それぞれですが、健康、笑顔、あいさつ、基礎・基本的な学習、手伝い、習い事、地域活動、ボランティアなどが土台になっていくと思います。

この令和8年のスタートである3学期にしっかりと土台づくりをしていきましょう。今年の目標や3学期の目標をもう一度確認し、その目標が達成できるような計画を立てていきましょう。大切なポイントとしては、実現可能な計画を具体的に設定することだと思います。山川小学校の先生方はいつも山川っ子の応援団です。自分磨きを始めてみましょう。



今月のハイライト

1月6日 消防クラブ出初式

1月6日(火)に指宿市消防出初式が山川漁港内港で行われました。消防クラブに入団している子供たちが、消防訓練を元気よく披露しました。訓練にあたり、12月に4回程度、消防署の方に訓練を実施していただきました。

こういった活動を通して、子供たちが地域への愛情や、人とのつながりを大切にする意識を高める機会となっています。



11月



ブログへGO! →



1月7日(水) サンコンメ 年明けの様々な地域行事



山川校区では年明けに、鬼火焚き、七草祝い、サンコンメ、ウナツメイ、メンドン、ダセチツなど、色々な地域行事が開催されました。サンコンメを職員数名で見に行ったところ、子供たちも多く参加していました。ひと昔前に比べれば、子供たちの数もだいぶ減少してきています。行事に参加している子供たちの、のびのびとした様子やそれを見守る地域・保護者の姿から、地域行事の大切さを改めて感じた時間となりました。

1月8日(木) 学校タブレットの使い方を確認しよう



新学期に合わせて、学校で使用しているタブレットの使い方について、全員で確認しました。タブレットの使用については、今後、ご家庭での使用を増やしていく予定です。そのためには子供たちに学校で使用しているタブレットと、個人で所有するICTツールをしっかりと区別して使用してもらう必要があります。学習道具の1つであるタブレットを、学習がより充実するために使用できるように、子供たちに上手な使い方を身に付けてほしいと思います。ご家庭に持ち帰った際は、ご協力ください。

1月20日(火) 避難訓練(火災)



火災時の避難訓練を全員で行いました。放送を聞いて、校庭に避難した後、消防隊員の方に火事の時に大切なことなど、災害時の色々なお話を聞いていただきました。いざという時、最善の行動にできるだけつながるように、繰り返すことの重要性を改めて感じました。

1月21日(水) 山川図書館ボランティアおはなし会(5年生)



今月1月は5年生がおはなし会の対象学年でした。お昼休みに行われた会でしたが、子供たちはとても集中してお話を聴いていました。高学年となり、読み聞かせの機会は大分減りました。久々に絵本にふれる機会となり、楽しんでもらえたようです。

2月の行事予定

入賞者などの紹介

| | | |
|-----|---|--|
| 3日 | 火 | 県スクールカウンセラー来校日 (今年度最後となります) |
| 12日 | 木 | 第4回学校運営協議会 |
| 13日 | 金 | 新入生入学説明会・体験入学 |
| 14日 | 土 | 土曜授業日 |
| 17日 | 火 | 幼・保・こ・小連絡会 |
| 18日 | 水 | 第3回学校保健委員会 第4回安全衛生委員会 第2回役員選考委員会 第2回常任理事会 |
| 20日 | 金 | 民生委員・児童委員・主任児童委員と 学校の連絡会 |
| 23日 | 月 | 天皇誕生日(祝日) |
| 26日 | 木 | スクールゾーン委員会 |
| 27日 | 金 | 授業参観・学級PTA(全学年5校時) |

○全国学芸サイエンスコンクール

- 旺文社赤尾好夫記念賞 1年 ●● ●●さん

○南日本新聞「子供のうた」●月●日掲載

- 6年 ●● ●●さん タイトル「●●」

家庭教育学級閉級式



1月23日(金)に「デジタル社会の中での子育て」と題して、スクールソーシャルワーカーの元脇さんをお招きし、講話を行いました。カラーリクリエーション体験の活動も行いながら、デジタルゲームやネット利用について向き合い、家庭にいる子どもたちのためにできることは何があるかなど、ご自身の経験を踏まえて色々なお話ををしていただきました。今回が今年度最後の家庭教育学級となりました。年間で5回にわたる活動でしたが、お忙しい中ご参加いただきありがとうございました。今年度の活動を振り返り、来年につなげていきたいと思います。